

Auf dem Gesundheitsmarkt in Deutschland werden jährlich ca. 280 Milliarden Euro umgesetzt. Der Markt ist geprägt von Intransparenz und sich ständig ändernden rechtlichen Rahmenbedingungen. Akteure mit stark divergierenden Interessen kämpfen um die Verteilung limitierter finanzieller Ressourcen. In diesem Umfeld entstehen zunehmend strafrechtlich relevante Sachverhalte, die sämtliche Bereiche der medizinischen Versorgung erfassen und eine der wichtigsten Säulen unseres Sozialstaats nachhaltig schädigen. Erscheinungsformen und Bekämpfung dieses Teilbereichs der Wirtschaftskriminalität sollen anhand praktischer Beispielfälle aus der Arbeit der hessischen Zentralstelle zur Bekämpfung von Vermögensstraftaten und Korruption im Gesundheitswesen erörtert werden.